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Niederschrift

Sitzung des Hauptausschusses

Sitzungstermin: Montag, 20.06.2022

Sitzungsbeginn: 19:02 Uhr

Sitzungsende: 21:54 Uhr

Ort, Raum: im Sitzungssaal des Rathauses Tornesch, Wittstocker Str. 7

Anwesend

Sitzungsleitung
Christopher Radon CDU Tornesch

Gremienmitglieder
Manfred Fäcke SPD Tornesch
Ann Christin Hahn B90/GRÜNE Tornesch
Daniel Kölbl CDU Tornesch
Dr. Susanne Dohrn SPD Tornesch Vertretung für: Horst Lichte
Helmut Rahn B90/GRÜNE Tornesch
Sönke Pracht CDU Tornesch Vertretung für: Justus 

Schmitt
Henry Stümer CDU Tornesch
Gunnar Werner FDP Tornesch

Teilnehmer Kraft Amt
Sabine Kählert Bgm.in Tornesch

Verwaltung
Rene Goetze Verwaltung Tornesch
Torsten Kopper Verwaltung Tornesch
Stefan Pummer Verwaltung Tornesch
Sylvia Redmann Verwaltung Tornesch
Inga Ries Verwaltung Tornesch
Sven Wohlers Verwaltung Tornesch
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Abwesend

Gremienmitglieder
Horst Lichte SPD Tornesch entschuldigt
Justus Schmitt CDU Tornesch entschuldigt

Gäste:
Dr. Nicole Hamelau, Mitglied des Aufsichtsrates der Stadtwerke Tornesch GmbH 
Anja Dankworth
Jürgen Haneberg, Stellwerk Energy
Falk-W. Schulz
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der form- und fristgerechten 
Einladung, Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie Beschluss 
über die Tagesordnung
 

2 Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde
 

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 09.05.2022
 

4 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten 
Beschlüsse
 

5 Bericht der Verwaltung
 

VO/22/719

6 Anfragen von Ausschussmitgliedern
 

7 Sondervermögen  der Kameradschaftskassen der Freiwilligen 
Feuerwehr Tornesch
a) Rechnungslegung 2021
b) Einnahme- und Ausgabeplanung 2022
 

VO/22/718

8 Novellierung der Verträge über die Übernahme der laufenden 
Unterhaltung und Instandsetzung von Kreisstraßen (U+I-
Verträge)
 

VO/22/681

8.1 Novellierung der Verträge über die Übernahme der laufenden 
Unterhalung und Instandsetzung von Kreisstraßen (U+I-
Verträge)
 

VO/22/681-1
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Protokoll

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der form- und fristgerechten 
Einladung, Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie Beschluss 
über die Tagesordnung
Beschluss: 
Die vorgeschlagene Tagesordnung (TO) wird beschlossen.
Die Beratung und Beschlussfassung der Tagesordnungspunkte (TOP) 9 bis 18 in nichtöffentlicher 
Sitzung wird ebenfalls beschlossen.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

9 -- --

Beratungsverlauf: 
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden. Er stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest.

2 Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde

Beratungsverlauf: 
Es sind keine Einwohner*innen anwesend.

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 09.05.2022
Beschluss: 
Gegen die Niederschrift über die Sitzung des Hauptausschusses (HA) vom 9.05.2022 werden keine 
Einwendungen erhoben; sie gilt somit als genehmigt.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

5 -- 4

4 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüs-
se

Beratungsverlauf: 
In der Sitzung des HA am 9.05.2022 wurden folgende Beschlüsse in nichtöffentlicher Sitzung gefasst:
@ Konditionen für den Verkauf der Grundstücke Oha II
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@ Antrag zur professionellen Entwicklung des Gewerbegebietes Oha II
@ Standortsuche Zentralklinikum Kreis Pinneberg

5 Bericht der Verwaltung VO/22/719

Beratungsverlauf: 
Frau Ries ergänzt den vorliegenden Bericht, dass im Jahr 2021 im Ausschuss für Jugend, Sport, So-
ziales, Kultur und Bildung (JSSKB) ein Beschluss für eine Stelle im dualen Studium „Soziale Arbeit“ 
zum Einwerben in den Stellenplan 2022 gefasst wurde. Dieser Beschluss wurde jedoch nicht umge-
setzt. 
Das kommende Semester startet im Oktober 2022. Frau Ries bittet die Mitglieder des HA, ein positi-
ves Votum zur Umsetzung des Beschlusses auszusprechen. RH Radon bitte, die Ratsversammlung 
(RV) am 28.06.2022 über den Antrag beschließen zu lassen. 

6 Anfragen von Ausschussmitgliedern

Beratungsverlauf: 
Die Bürgermeisterin beantwortet die Frage von RH Radon nach der Terminvergabe im Rathaus, dass 
sich dieses System bewährt hat. Die Mitarbeitenden haben so die Möglichkeit den Arbeitstag zu pla-
nen und dadurch effizienter zu arbeiten. Die Rückmeldungen der Bürger*innen ist positiv, da lange 
Wartezeiten vermieden werden. Dringende Angelegenheiten werden auch weiterhin ohne Termin 
angenommen und bearbeitet.

7 Sondervermögen  der Kameradschaftskassen der Freiwilligen 
Feuerwehr Tornesch
a) Rechnungslegung 2021
b) Einnahme- und Ausgabeplanung 2022

VO/22/718

Beschluss: 
1. Die Rechnungslegungen der Kameradschaftskassen der Gemeindewehr mit Jugendabteilung und 

den Ortswehren Tornesch-Ahrenlohe und Tornesch-Esingen für das Haushaltsjahr 2021 werden 
zur Kenntnis genommen.

2. Die Ratsversammlung stimmt den Einnahme- und Ausgabeplanungen der Kameradschaftskassen 
für das Haushaltsjahr 2022 zu.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

9 -- --

Beratungsverlauf: 
Der Sachvortrag wird von RH Radon gehalten. Es werden keine Nachfragen gestellt.
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8 Novellierung der Verträge über die Übernahme der laufenden Un-
terhaltung und Instandsetzung von Kreisstraßen (U+I-Verträge) VO/22/681

Beschluss: 
Dem Abschluss des öffentlich-rechtlichen Vertrages über die Übernahme der laufenden Unterhaltung 
und Instandsetzung von Kreisstraßen und weiterer Aufgaben zwischen dem Kreis Pinneberg und der 
Stadt Tornesch wird zugestimmt.

Beratungsverlauf: 
Beratung und Beschlussfassung erfolgte zum TOP 8.1

8.1 Novellierung der Verträge über die Übernahme der laufenden Un-
terhalung und Instandsetzung von Kreisstraßen (U+I-Verträge) VO/22/681-1

Beschluss: 
Der Hauptausschuss bittet den Bau- und Planungsausschuss zu prüfen, mit welchen Vorgaben der 
Abschluss der öffentlich-rechtlichen Verträge mit dem Kreis Pinneberg möglich wäre.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

7 1 1

Beratungsverlauf: 
Die Bürgermeisterin berichtet, dass die Gremien der Stadt Uetersen den Verträgen zugestimmt ha-
ben. 
RH Stümer erläutert die Historie und geht auf die Brücke ein, für die eine Sonderregelung gilt. Für ihn 
ist der Vorteil beim Abschluss der Verträge für die Stadt Tornesch nicht darstellbar. 
Herr Goetze erläutert ausführlich den Prozess der Vertragsfindung und des Zahlenwerks, welcher mit 
Vertreter*innen des Kreises Pinneberg sowie der Stadt Uetersen erfolgte.
RH Kölbl wirbt für den Abschluss der Verträge, da innerhalb der kommunalen Familie auch der Kreis 
Pinneberg Aufgaben für die Kommunen erledigt. Der vorliegende Vertrag ist sehr ausgewogen im 
Vergleich zum „alten“. Zudem ist der städtische Bauhof flexibel in der Beseitigung von Straßenschä-
den, da die Kollegen täglich in Tornesch unterwegs sind, die Mängel bemerken und tätig werden kön-
nen. 
Da der Kreis Pinneberg auch Straßen bewirtschaftet, sieht RH Werner keine Probleme, dass der Kreis 
künftig alle Kreisstraßen bewirtschaftet.
Nach Auffassung von RF Hahn sollte sich die Stadt Tornesch auf die Aufgaben der eigenen Verwal-
tung konzentrieren, da hier Personalmangel herrscht.
RH Radon schlägt vor, die Mitarbeiter*innen des Kreises im Fachausschuss (Bau- und Planungsaus-
schuss) anzuhören. 

Vorsitz: Schriftführung:

Christopher Radon Ilsemarie Van den Borre


	Tagesordnung
	Protokoll

